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「セーフコミュニティ」は、みなさんの身近に起こっている のことです。 

「事故やけがは偶然に起こるのではなく、原因を調べ対策を行うことにより、予防できる！」という考えのもと、 

です。 

鹿児島市では、ＷＨＯ（世界保健機関）が推奨するセーフコミュニティに取り組み、 しました。 

鹿児島市  市民局 危機管理部 安心安全課 セーフコミュニティ推進係（市役所東別館２階） 
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「セーフコミュニティ」について詳しく知りたい方は、 

市ＨＰをご覧ください♪♪ 

～交通安全分野の取組紹介～ 

   目標 高齢者・子ども（中学生以下）の交通事故減少 

    自動車による交通事故減少 

 

   取組 ■高齢者 

      参加・体験型の交通安全教室 

      夜光反射材の着用啓発  など 

 

      ■子ども（中学生以下） 

      保護者等も含めた参加・体験型の交通安全教育 など 

    

            

           日頃、業務中に自動車を運転している事業所職員を対象とし、 

                      吉野自動車学校において交通安全教室を実施しました！ 

                      教室では、実際に自動車を 

                      運転し、現役の教習官から、 

                      自分の運転技術について、 

たくさんの助言をいただきました。 

ちょっとした不注意が重大 

な事故の引き金となります。 

初心を忘れず、安全運転を 

心がけましょうね。 

吉野小校区（モデル地区）の 

取組をちょっとだけ紹介します♪ 

セーフコミュニティの取組をより多くの方に知っていただくため、 

７月１２日、初の『セーフコミュニティ推進フォーラム』を開催し 

ました！ 

住民組織の代表や小中学校の関係者など、約２２０名もの多くの方 

に出席いただき、会場は熱気につつまれていましたよ♪ 

第１部 講話 

 

      ■自動車 

      シートベルト着用の啓発活動 

      高齢運転者への安全運転講習   など 

 

      ■その他 

      交通安全マップの作成 

これまでにモデル地区等で行ってきた取組を、
市内全域に展開していきます！ 
皆さんがお住まいの地域でもセーフコミュニ
ティに一緒に取り組みましょう♪♪ 

ご興味のある方、地域組織がございましたら、 

安心安全課（℡099-216-1512）まで 
ご連絡ください！ 

今 後 は … 

講師：前野隆司氏 
 （慶應義塾大学大学院システム 

  デザイン・マネジメント研究科 

  委員長・教授） 

題：「セーフコミュニティと幸せ」 

●周囲との比較により満足を得る地位財型（所得など）の幸せは長続き 

 しません！ 

●周囲との比較とは関係なく満足を得る非地位財型（健康、安全な環境 

 など）の幸せは長続きします！ 

●幸せな人は長生きします！ 

●地域活動に従事する人は幸福度が高いんです！ 

●幸せな人の周りには幸せな人が多く、幸せは感染していきます！ 

●安心安全なまちづくりが幸せを、幸せが安心安全を呼び込みます。 

 みんなで幸せになりましょう！ 

第２部 パネルディスカッション 

         永山惠子氏 
 （吉野校区安心安全ネットワーク会議会長） 

 
 種子島時基氏 
 （皇徳寺台東町内会会長） 

 
 白石陽子氏 
 （日本セーフコミュニティ推進機構代表理事） 

●セーフコミュニティは、地域の課題を知って、既存の 

 取組を上手く活用しながら対策を講じ、どのような変 

 化や効果を得られたかを振り返る３つのステップがと 

 ても重要です。鹿児島市は、ここをしっかり押さえて 

 取り組んでいると思いますよ！ 

●子どもは将来を担う大切な人材なので、セーフコミュ 

 ニティを通し、子どもの安全力を高めることは大切！ 

●交通安全分野のモデル地区として、様々な取組を行って 

 きましたが、特に、皆で協力して交通危険箇所マップを 

 作成したことで、地域の交通安全への共通理解を得られ 

 ました！ 

●セーフコミュニティによって、安心安全に取り組む地域 

 組織に加入する団体が増え、地域の組織力が向上しまし 

 た！ 

●高齢者の安全分野のモデル地区として、様々な取組を 

 行ってきましたが、その中で、町内会をはじめ、小学 

 校や中学校、民生委員、交通安全協会など、横のつな 

 がりがどんどんできてきているように感じます。 

 

参考になりました！ 

自分の地域でも、組織活性化 

を図り、住みよいまちづくり 

を進めていきたい！ 

安心安全が幸せと 

強く結びついている 

ことが分かりました！ 


